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大公報記者 郭如佳

小一統一派位昨日放榜，有
1.9萬人參加統一派位，整

體滿意率達92.2%，創26年新
高。有學生獲派第三志願，家長
仍向名校叩門希望孩子能入讀區
內名校，表示之前每月花費
8000元供孩子參加興趣班。有
高才通家長為孩子叩門心儀學
校，大讚香港教育質素高。傳統
名校油蔴地天主教小學將轉為小
班教學，叩門位減為五個，校長
余佩琴估計申請人數與去年相
若，惟競爭將更激烈。

小一派位滿意率92.2% 創26年新高
名校叩門位減 校長：料競爭更激烈
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▲油麻地一所小學在昨日上午9時開始，便陸續有家長前來遞交叩
門申請表。

◀小一統一派位昨日放榜，有1.9萬人參加統一派位，整體滿意率
達92.2%，創歷史新高。

獲派第三志願仍叩門
今年共有19204名學童參加派位，教育局表示

獲派首三志願比例近84%，創26年新高；在統一派
位的甲部和乙部分別有2149人及17055人獲派學
額，共有16083人獲派首三志願。連同自行分配學
位階段，整體滿意率高達92.2%，較去年微升1個百
分點，並連續兩年超過九成。

不過依然有家長希望為子女博得名校入學資
格，有家長自早上9時起陸續到油麻地一所小學遞交

申請表。其中一位本地家長表示，小朋友並非獲派
首志願，所以希望到首志願的學校 「叩門」 ，指學
校屬名校、位置亦較方便，又表示相信競爭會更激
烈，所以會為小朋友再 「叩」 多一兩間學校。

該位家長表示，小朋友有參加跳舞、唱歌等興
趣班，亦有上台表演的經驗，所以不擔心小朋友面
試的表現。

有居住在荃灣區的家長表示，兒子獲派區內第
三志願小學，但認為心儀學校屬於區內名校，因丈
夫是該校舊生，故在自行收生階段已跨區申請報

讀，昨日也到校遞交資料叩門。全港叩門位減少
下，她說，擔心入學競爭更為激烈，故會多報三至
四間學校；這位家長還透露，每月為兒子花費逾
8000元報讀興趣班，包括跆拳道、英文拼音課程
等，亦會一同練習面試及對答技巧，有信心叩門成
功。

高才通家長讚教育質素高
新學年起，高才通申請人的子女可獲資助入讀

公營及直資學校。一位今年初透過高才通計劃來港

的家長表示，九龍區學校數量眾多，因此特意為小
朋友搬入該區居住，也會再報多幾間小學，對結果
持 「隨緣」 心態。

該高才通家長認為香港教育質素高，小朋友在
內地讀書時表現不錯，亦會嚴格要求自己，相信很
快能適應香港節奏。

油蔴地天主教小學將於新學年轉為小班教學，
故小一叩門位減至五個。校長余佩琴相信，競爭會
較往年激烈，並提到去年接獲逾200份叩門申請，預
料今年申請人數相若。

【大公報訊】記者郭如佳報道：昨
日是世界環境日，嶺南大學於昨日宣
布，嶺大科學教研組與香港地球之友簽
署合作協議，推出 「可持續金融和ESG
分析行政文憑」 （課程），是大灣區首
個高等教育界為行政人員而設的ESG數
據分析及投資課程。

該課程由來自金融界和企業的專家
授課，並通過大數據分析方法，為學生
提供綠色金融和ESG分析的基礎知識，
從而將ESG與業務有效整合；旨在加深
學生理解資本市場對ESG及可持續金融
瞬息萬變的需求。完成課程後，學員將
獲得由嶺大和香港地球之友聯合頒發的
「可持續金融與ESG分析行政文憑」 證
書。

嶺大協理副校長（大學拓展及對外
事務）劉智鵬與香港地球之友主席葉廣
濤代表雙方簽署合作協議。根據協議內
容，該課程旨在通過運用人工智能和數
據科學等尖端技術，為專業人士、ESG
從業員或有興趣人士掌握必要的知識和

技能，以應對企業着重分析ESG因素的
複雜性。

劉智鵬在致辭時表示，對合作感到
期待，亦認為課程更結合數據科學與全
人教育的理念，展現嶺大致力於促進跨
學科合作，以應對氣候變化對人類造成
的迫切問題。葉廣濤表示，期望讓專業
人士掌握應對ESG策略所需的知識和技
能，使他們能積極推動變革，為社會創
造更綠色的未來。

嶺大指出，今次推出的課程是綠色
和可持續金融培訓先導計劃下的合資格
培訓及資歷課程之一。合資格的申請人
可在成功修畢課程後，並在符合其他指
定條件下，申請最高一萬港元的相關費
用資助。

【大公報訊】記者郭如佳報
道：2024年DSE將於7月17日放
榜，考試及評核局於昨日提示，除
了派發成績通知書，今年也將繼續
透過手機短訊（SMS）發放DSE成
績與覆核成績結果。此外，考評局
將於本周五（7日）向已提供SMS
手機號碼的考生發出提示訊息，短
訊發送者會標示為 「#HKEAA」 。

考評局提示，如考生於11日仍
未收到有關的提示SMS，應聯絡所
屬學校以確認登記的手機號碼，自
修生可聯絡公開考試資訊中心，於
7月9日或之前分別透過學校及香港

中學文憑考試網上服務更新已登記
的手機號碼資料。

在放榜當日，考評局將由上午
9時起向有關考生發出載有其DSE
成績的SMS。必須留意有關SMS資
訊只為方便考生查看成績，或作為
特殊情況下的應變方案，不能代替
「成績通知書」 ，學校考生仍需按
所屬學校安排回校領取成績單；自
修生的通知書會透過郵遞寄出。

考評局提醒考生，2024年用作
發放DSE成績的SMS，將會以
「#HKEAA」 的短訊發送人名稱發
送，考生需留意這個 「#」 號。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：亞非法協
香港區域仲裁中心昨日舉行中心正式營運二周
年誌慶暨在冊仲裁員委任儀式。中心表示，將
會更積極推動以仲裁和調解的方式，和平解決
國際商事爭議，為亞非地區經濟的健康發展貢
獻力量。中心期望為香港開拓體育爭議解決市
場，近期已成功調解一宗體育爭議案件。

拓解決體育爭議市場
亞非法協秘書長卡瑪琳．皮尼普瓦多

（Kamalinne Pinitpuvado）、律政司副司長張
國鈞、外交部駐港公署副特派員方建明、前律政
司司長及第59屆亞非法協年會主席鄭若驊和來自
世界各地約100名的各界代表出席慶祝活動。

張國鈞表示，爭議解決界應該保持競爭
力，以應對快速變化的社會和經濟格局。為
此，政府致力於加強能力建設，使我們的專業
人員具備解決各種類型國際爭端的最新技能。
例如成立了 「香港國際法律人才培訓學院」 ，
提供涉外法治人才培訓和人才交流。

方建明表示，今天的香港，踏上了固治促
興、高質量發展的全新起點。我們要抓住機
會，加快發展。外交公署將全力支持特區建設
成為亞太區國際法律及解決爭議服務中心，打

造國際法律服務 「新高地」 。
亞非法協香港區域仲裁中心主任陳曉峰表

示，隨着運動市場持續迅速發展，體育爭議解
決越發加大，現時，儘管國際上有不同的體育
爭議解決機制，但香港並無統一的爭議解決機
制。亞非法協香港區域仲裁中心期望為香港開
拓體育爭議解決市場，並在近期成功調解一宗
體育爭議案件。

中心宣布，委任了100個在冊仲裁員，指
這些仲裁員的經驗豐富，可以進一步提升了香
港的爭議解決能力，為包括香港在內的本區域
潛在當事人，提供具有AI和其他先進法律科技
及具成本效益的優質爭議解決服務。

中心昨日與喀麥隆資深法官多奧拉尼所代
表的非洲仲裁促進協會（APAA）簽署合作備
忘錄，促進兩地專業人士直接的交流，為兩地
企業的商業合作保駕護航，為跨國貿易創造更
多機會。中心表示，通過與不同背景和地區的
組織攜手合作將更積極變革，推進各行業發
展，並為解決潛在爭議創造有利條件的機會。
中心指正籌備於本年內前往埃及和南非訪問，
以提升香港專業人士的聲譽和機會，擴大在
「一帶一路」 範圍內香港專業人士在處理國際

法律服務、仲裁和調解服務方面的市場份額。

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：行政會議通過公務員加薪方
案，高、中、低層公務員劃一加
薪3%，低於薪酬趨勢淨指標，追
溯至今年4月1日生效；當局昨日
再聽取職方意見，才決定最終加
幅。公務員事務局局長楊何蓓茵
昨日在電台節目上重申，公務員
劃一加薪3%，主要考慮是整個薪
酬調整機制，行會必須考慮六大
因素，包括經濟增長、生活費
用、政府財政、薪酬趨勢淨指
標、職方期望以及公務員士氣。

過往加薪偏向低層人員
楊何蓓茵指出，目前的財政

狀況不可能跟足淨指標水平，但
當局希望維持士氣之餘，可以讓
大家做得更好，並認為現時公務
員的整體表現應該獲認可。她
說，從六大因素中都看到一些細
節，如生活費用變動在去年綜合
消費物價指數上升，生活費用是
上升，物價貴了，經濟有實質增
長，可以看到香港整體社會收入
有所上升，但去年財赤有1002億
元，未來亦會面對赤字，所以要
審慎理財原則，既可認可公務工
作及維持士氣，亦可考慮到政府
財政狀況等，因此劃一加幅是合
適的。

對於有意見指低層的薪酬趨

勢淨指標是各級公務員之中最
高，現時加幅與薪酬趨勢淨指標
相距較大，楊何蓓茵回應，政府
作為良好僱主，在力所能及的情
況下，一直體察基層公務員。在
過去進行了薪酬趨勢調查的31年
中，如行會的最終調薪決定與薪
酬趨勢淨指標相同，而低層的淨
指標又比中層低的話，行會都採
取了 「低跟中」 的做法、即是低
層公務員的加幅跟隨中層公務員
的加幅，這樣的年份有18年。當
局粗略計算，低層公務員在 「低
跟中」 的做法下，比起跟從淨指
標加薪，在這18年來累計加幅增
加了15%。

公務員事務局：
加薪須考慮六大因素

嶺大推出可持續金融行政文憑 DSE 7．17放榜
成績短訊有#號認證

▲嶺大與香港地球之友簽署合作協議，
推出 「可持續金融和ESG分析行政文
憑」 課程。

亞非法協港區中心委任100仲裁員

把握奧運商機

香港推行盛事經濟，催谷消費
不遺餘力，本地活動固然日夜都繽
紛，即使是外國盛事也不會錯過，
奧運會和殘奧會是世界上最大型和
最高水平的綜合運動會，今年夏
天相繼在巴黎舉行，特區政府成功

購入兩個運動會在香港的電視播
映權，透過香港電台及3間持牌電
視台免費轉播賽事，除了是回應
市民對觀看奧運會的熱切期望，
更希望透過轉播巴黎奧運和殘奧
賽事，刺激本地餐飲和零售活
動，促進經濟，發揮乘數效應。

由於巴黎與香港之間有6小時
時差，為遷就當地及歐洲觀眾，
熱門項目一般安排在當地時間下

午之後舉行，即香港時間晚上8點
之後，餐飲及零售業夜市或有機
會因奧運播放受惠。政府搭好奧
運直播的舞台後，輪到商界上
場。能否抓住奧運的商機，就看
消費業如何出招。近日陸續有食
肆推出優惠，希望留住市民的
「胃」 打動市民的心。愛拚才會
贏，奧運精神應用在拚經濟，業
界積極態度已經成功了一半。

透視鏡
蔡樹文
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